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臺南市道路交通安全督導會報 103 年 12 月份會議紀錄 

一、 時間：中華民國 103 年 12 月 31 日下午 3 時 10 分 

二、 地點：臺南市政府民治市政中心南瀛大樓 2樓簡報室 

三、 主持人：賴召集人清德                               記錄：鄭宇倫 

四、 出列席人員：如會議簽到簿 

五、 主席致辭： 

張局長、陳教授、林教授、市府各位同仁以及出席各與會單位代表，

今天是 103 年最後一天，具有臺南特色的跨年三部曲與元旦連續假期即將

展開，在此感謝各位仍堅守崗位維護交通順暢及安全，並期許 104 年本市

交通安全工作能做得更好。另外今天是 103 年最後一個道安會報，亦是我

第二任期的第一個道安會報，感謝各小組及相關單位過去一年於本市道安

工作上所做的努力及付出，讓本市道安工作推動順利。此外，南紡夢時代

與奇美博物館也相繼開館，本市的交通可謂面臨重大挑戰，請各位同仁做

好萬全準備按照交通維持計畫執行，使假期的交通得以順暢、平安，再次

感謝大家。  

六、 臺南市政府執法小組專案報告：103 年道安重點工作專案報告(高齡者交通

事故分析與防制)簡報(詳會議資料) 

主席裁示： 

洽悉並准予備查。 

七、 本會報工作報告事項： 

(一) 12 月份「事故防制工作圈」會議初審提案 1 案「103 年 11 月 16 日

至 103 年 12 月 15 日期間審查通過之交維計畫書准予備查」；臨時動

議 1 案「請秘書組於未來撰寫本會報會議紀錄時逐案載明主席裁示

事項或准予備查事項」。 

主席裁示： 

洽悉並准予備查。 

(二) 「交通部暨各級道安會報道安工作第 50 次聯繫會議」紀錄，各縣市

配合事項報告： 

1. 104 年 1 月起交通部將每月公布各縣市 A1、A2 類數據，並按季
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公布事故防制成效，比上季、上年度下降最多之縣市將公開給予

鼓勵、肯定，若全部縣市 A1、A2 類都下降，則不公布倒數幾名

縣市，如 A2 仍然成長，將公布後面 3-5 名。 

2. 有關校園周邊違規取締易遭學生及民代壓力一節，請於縣市首

（副首）長主持之道安會報提請轄區教育局廣為宣導，以利配合

交通部道安扎根計畫。 

主席裁示： 

洽悉並請相關單位配合辦理。 

(三) 第 11 期院頒「道路交通秩序及交通安全改進方案」103 年度初評作

業及 104 年度工作執行計畫辦理進度報告。 

主席裁示： 

洽悉並准予備查。 

八、 103 年 11 月份道路交通事故及機動車輛統計資料分析：(詳會議資料) 

主席裁示： 

洽悉並准予備查。 

九、 各工作小組業務檢討報告：(詳會議資料) 

主席裁示： 

洽悉並准予備查。 

十、 臨時動議： 

警察局洪副局長春木： 

有關校園周邊違規取締易遭學生及民代壓力情形，目前本局採

取方式係於學校周邊布崗哨，以維護學童安全為原則，且將嚴重違

規及相關交通取締列為勤務範圍。惟本局局長特別指示勿於學生面

前攔查開單，違規攔查需於家長將學童送達校園後方得取締，並向

家長宣導守法觀念以身作則，以免造成學童不良示範。另亦指示不

得窮追，以免造成違規之用路人緊張而釀成事故，得不償失。 

另因年關將近，商用車輛(如大貨車)物資輸送車流明顯增加，

如國道部分過年期間大貨車駕駛排班密度增高，疲勞駕駛情況多，

且過年期間亦為商用車輛送貨高峰期，該類駕駛人因趕送物資，容
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易導致行車倉促及違規等情形，本局將提高見警率，藉由違規取締

及相關宣導措施，以減少事故發生機率。另亦建議透過大眾媒體加

強宣導，以保護市民行車安全。 

主席裁示： 

感謝洪副局長的意見，洽悉並請相關單位配合辦理。 

臺南市交通義勇警察大隊黃副大隊長永南： 

有關本市中西區府前路永福路口(舊臺南地方法院) 旁空地眷

村已拆除為空地，目前有許多自用車輛停放於該空地，惟其地面於

拆除後未整地，建請市府工務局協助整地事宜，以利民眾車輛停放。 

本市文化中心每週皆舉辦多場 次活動，製造很多文化氣息風

潮，惟該周邊機車停車狀況混亂，建議於中華路橋北側空地可提供

前往文化中心機車族停放，除可改善文化中心周邊機車停車亂相，

亦可減少與得安百貨停車場出入口車輛動線交織問題。另孔廟周邊

許多遊覽車停放，建議該車輛可規劃停放於水交社一帶，並建議臺

南火車站後站研議周邊停車空間規劃。 

交通局綜合規劃科吳科長明昆： 

本次會議本局停車管理科請假，故針對黃副大隊長建議事項代

為簡要說明如下： 

(一) 中西區府前路永福路口旁空地地目為商四，該用地業經本府

經濟發展局標售在案，於開發前本局將協商作為臨時停車場

使用，該計畫刻正辦理中。 

(二) 有關文化中心及德安百貨旁空地部分，應為德安百貨與台糖

租用供百貨公司機車停車空間，本局將另行確認是否仍有租

約存在，倘無租約關係存在，再與台糖協商作為機車停車空

間使用。 

(三) 關於孔廟周邊大型車停靠部分，因府前路屬主要道路，本局

亦不主張大型車輛於該路段停靠，且承如黃副大隊長所述遊

覽車係於路邊停等供遊客上下車，故本局已於忠義路(忠義國

小) 兩側劃設大客車停車空間，惟尚無遊覽車前往停靠，本
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局將商請文化局宣導其車輛前往停靠，以減少妨礙府前路路

段車流。 

(四) 臺南火車站後站部分目前僅剩北邊宿舍用地可供使用，本局

將再與臺鐵協商有無開闢停車空間需要。 

主席裁示： 

感謝黃副大隊長提供諸多寶貴意見，洽悉並請相關單位配合辦

理。 

十一、 兼召集人結論： 

主席： 

(一) 非常感謝各小組及相關單位過去一年於本市道安工作上所做的

努力及付出，讓我們臺南市道安工作推動順利，今年 A1 死亡人

數降低，雖達交通部所訂目標值(181 人)以內，但明年度於 A2 事

故仍有努力的空間，在此與各單位共同勉勵，於 104 年度將本市

道安工作做的更好。 

(二) 今天是 103 年最後一天，也是今年最後一次道安會報，同時亦是

市長第二任期的第一個道安會報，可以說是非常特別。此外，跨

年三部曲於今日下午即將展開，各單位都非常辛苦，無論是警察

單位、交通單位、義交及監理單位等，加上今年元旦輸運工作，

故在此除感謝大家之外，亦祝大家於元旦期間工作順利，身體健

康、閤家歡心，在工作之餘，有空還是抽空陪陪家人。 

(三) 最後，元旦四天連續假期對臺南市交通是一個很大的考驗，除了

連續假期所帶來的交通衝擊，南紡夢時代開幕試營運及奇美博物

館正式開幕，交通疏導工作非常繁重，特別感謝大家的付出，希

望能讓臺南交通運轉得更安全更順暢，謝謝。 

十二、 散會：下午 4 時整。 


